

Gobierno aplaza entrada en vigencia de obligatoriedad del seguro contra riesgos naturales para acceder a créditos



Foto: Toro, F.

La Comisión Nacional de Crédito Agropecuario sobre Seguro Agropecuario, a través de la Resolución No. 4 del 21 de diciembre de 2011, aplazó para el 1 de julio de 2013 la entrada en vigencia de la obligatoriedad de asegurar las áreas de cultivos de mediano y tardío rendimiento contra riesgos naturales para acceder a créditos.

Esta medida aplica para cualquier crédito agropecuario redescotado ante Finagro o validado como cartera sustitutiva de inversión forzosa o de cartera agropecuaria. La fecha inicial de entrada en vigencia de la medida era el 1 de enero de 2013.

Adicionalmente, la mencionada Resolución le permite al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural establecer una progresividad en la exigibilidad de la medida de acuerdo con las características particulares de cada producto.

MERCADOS

Perspectivas de precios de aceites y grasas

La tendencia ascendente de las cotizaciones de los precios internacionales de los aceites y grasas, que predominó durante el segundo semestre de 2011 e inicios del 2012, ha sido impulsada principalmente por factores fundamentales que definen un escenario de escasa oferta y sólida demanda. En este contexto, el mercado tiene la tarea casi imposible de incrementar simultáneamente la producción de todos los cultivos de granos y semillas oleaginosas, por lo que cualquier fac-

tor climático altera las cosechas y se traduce en alzas de precios.

Para el sector de aceites y grasas, el déficit de la producción mundial de oleaginosas es el factor alcista clave, como consecuencia de la desaceleración del ciclo de producción de aceite de palma en el sudeste asiático y, además de la caída de las cosechas de frijol soya en Suramérica, al tiempo que la oleaginosa pierde tierras sembradas sustituidas por maíz. Sin embargo, las mayores cosechas de

girasol y colza han logrado incrementar aún más la oferta frente a la creciente demanda.

En el mercado internacional, para el año 2012 hay buenas perspectivas de precios de los aceites y grasas, influenciados por las condiciones del fenómeno climático La Niña, por el constante aumento del consumo de aceites y grasas, por la correlación con los altos precios del petróleo; y por la incertidumbre frente a los problemas crediticios en Europa.